



ÉGLISE CATHOLIQUE
EN CHARENTE
Diocèse d'Angoulême

” Le Baiser de Paix “

LE BAISER DE PAIX
(Toutes des sœurs et tous des frères)

Au cours de la messe il y a un geste qui nous est familier maintenant, c'est le Baiser de Paix. « Frères et sœurs dans la charité du Christ, donnez-vous la paix » dit le diacre ou le prêtre en souriant. La formule peut sensiblement varier. Et, chacune et chacun de nous y va de son cœur pour faire ce geste.

Voici comment une personne assise vers le fond de l'église veut nous expliquer à sa manière ce geste.

« A ma place, au fond de l'église, je jette un coup d'œil furtif et méfiant sur mes voisins de banc.

Devant moi, une mère de famille se débat avec des jeunes enfants, ils n'ont cessé de piailler et de grimper sur ses genoux.

A ma droite, une dame sévère, dignement enchaپeautée. Je la connais, elle s'est installée le plus loin possible pour éviter tout dérangement ou contact déplaisant.

A ma gauche un couple âgé.

Personne ne bouge, je suis embarrassé.

Je me décide et me lance sur la dame sévère. Sa bouche est pincée, elle regarde droit devant elle.

Je tends une main...dans le vide, je lui touche l'épaule, elle sursaute, me sourit un peu,

juste un peu, comme elle donne à la quête.

« La Paix du Christ » dis-je à voix basse. Et je reviens à ma place je me sens un peu décontenancé.

Soudain, un visage sombre et luisant, un jeune de couleur, inconnu, un migrant peut-être, il y en a dans notre ville, me secoue vigoureusement la main.

Avec un large sourire, « la Paix du Christ » dit-il.

Je lui réponds machinalement, le contemple surpris, et...une lueur indéfinissable change en mystère le pays de ses yeux.

Brusquement ce n'est pas lui que je vois, mais le Dieu caché et je bois à la « source jaillissant en vie éternelle ».

J'ai partagé le « Baiser de paix »,

avec le couple âgé, la maman accablée, les trois minots turbulents, innocents.

Le jeune migrant sourit à la dame enchaپeautée.

Disparaissent les oripeaux, les semblances humaines.

Nous sommes à cet instant toutes des sœurs et tous des frères.

Nous sommes la paix.

Nous sommes l'Amour. »

(avec l'aide d'Henri Brunel, auteur)

